

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.  
Madrid 8 rs. Provin. 10. Estranj. y Ultr. 24  
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN  
en la administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid ó envián-  
dole en metálico, libranza ó sellos de correo  
á la administracion, calle del Rubio, núm. 23  
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVI.—NUM. 1,704 DE LA MAÑANA MADRID, MIERCOLES 25 DE MARZO DE 1865. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

## PRIMERA EDICION.

Ayer publicó la GACETA el real decreto nombrando gobernador civil de la provincia de Málaga á D. Celestino Mas y Abad, por haber sido nombrado magistrado de la Audiencia de la Corona don Feliciano Ramirez de Arellano, que lo desempeñaba.

El periódico oficial inserta ayer una relación de los ascensos concedidos por su majestad en real orden de 16 de marzo á varios profesores veterinarios.

Los expedientes de crédito procedentes de atrasos del material del Tesoro que han sido aprobados por la junta de la Deuda pública en el mes de enero último, importaron 49,017 rs. 57 cént.

Durante la segunda semana de marzo, la caja general de depósitos recibió en metálico 31,358,305 rs. 42 cént., y en papel 33,666,381-75; devolvió por el primer concepto 37,803,301-91; y por el segundo 32,343,726-57. Quedaban existentes en fin de dicha semana 1,631,708,378 reales 30 cént., en metálico, y en papel 1,665,941,223-98.

Explicando un periódico por qué ha fracasado la anunciada reorganización del partido progresista, dice: que la carta que se decía dirigida por el duque de la Victoria á los progresistas de Barcelona, y en la cual, algunos de los de aquí aseguraban que hasta resignaba la jefatura del partido en D. Juan Prim, no ha visto todavía la luz pública, y lo que es peor, no la verá nunca; que los progresistas de Barcelona y los de otros puntos de España, al oír los conatos de reorganización, y sobre todo, los nombres de algunas de las personas que intentaban llevarla á cabo, se dirigieron, como era natural, al jefe del partido progresista, diciéndole que no les inspiraba gran confianza la reorganización intentada por los señores Olózaga y Prim, porque dudaban de su decisión para defender y sostener la integridad del credo político progresista; que para ellos no había mas jefe reconocido que el duque de la Victoria; que el general Espartero les contestó que también él opinaba lo mismo; y que en masa y por conducto de las personas mas caracterizadas, replicaron los progresistas de provincia, que ellos no entendían de cabildos ni de conveniencias del momento y que no reconocían mas jefe que el duque de la Victoria ni obedecían mas órdenes que las que de él emanasen.

También EL DIARIO ESPAÑOL desmiente la noticia de haberse celebrado una conferencia entre los señores duque de Tetuan y Ríos Rosas.

Ha llegado á esta corte el brigadier de marina D. Blas Quesada, nombrado por el ministerio O'Donnell vocal de la junta consultiva de la armada, al cual según se dice, se le conferirá la dirección de matrículas en el ministerio del ramo.

Se ha concedido la gran cruz de Isabel la Católica al Sr. D. Manuel Mamerto Secades, subsecretario del ministerio de Hacienda.

El capitán de Navío Sr. Acha se encuentra enfermo desde ayer; tan pronto como se restablezca marchará á Francia, para volver á encargarse de la comisión que desempeñaba en Marsella, pues, como es sabido, deja la dirección que desempeñaba en el ministerio de Marina.

En el resto del siglo actual habrá dos eclipses totales de sol visibles en España. El primero se verificará el 28 de diciembre de 1870, y el segundo el 28 de mayo de 1900.

El ayuntamiento de Murcia celebró una reunión el 21 y en ella se acordó elevar una esposicion al gobierno de su majestad pidiendo la pronta desecación de las lagunas que se han formado á las inmediaciones de aquella población con motivo de las obras del ferro-carril, cuyas lagunas son muy perniciosas para la salud. Una comisión del municipio vendrá á Madrid á traer y presentar la esposicion.

Declara otra vez EL CONTEMPORANEO que aguardará los actos del gabinete en las cámaras para fijar de una vez su actitud respecto de dicho ministerio.

Declara EL CONTEMPORANEO que la determinación de retirar la mayor parte de los proyectos de ley presentados á las Cortes por el gabinete O'Donnell, modificando profundamente los restantes, da desde luego á entender de un modo claro, que no hay nada de común entre los actuales ministros y los que por espacio de tanto tiempo han dirigido los negocios públicos.

El DIARIO ESPAÑOL dice que es indudable que la reorganización del partido progresista ha hecho completo fiasco.

Tenemos noticias de Turin que alcanzan al 17 de marzo. En la sesión celebrada el día 16 en la cámara ocurrió un he-

cho notable con motivo de tratarse de la elección del ex-jesuita Passaglia. Su elección había sido anulada por primera vez á causa de estar ya completo el número de profesores que pueden tomar asiento en ella. Passaglia fué elegido por segunda vez, y se opuso de nuevo un segundo reparo; preguntábase si habiendo pertenecido á la compañía de Jesus había dejado de ser jesuita. Alguno de los diputados aventuró la observación de que habiendo sido espulsado de la orden, era inconveniente promover esta cuestión. Por fin parece que se declaró válida la elección.

El arzobispo de Paris Mr. Darbois va á ser nombrado senador. Créese que renunciará su asignación como senador en favor de los pobres.

El 20 se aprobó en la Cámara de los pares de Lisboa el tratado de correos con Italia y el de comercio con China.

El gobierno portugués está preparando un proyecto para la refundición de todo la moneda de cobre en circulación.

Preocupa mucho la presencia del conde de Arés en Paris: su intimidad con el emperador hace sospechar que esté encargado de alguna misión secreta por parte del gobierno italiano.

Escriben de Paris que á consecuencia de una polémica entre el Pais y el Temps, ha desafiado Mr. Duvernois, redactor de este periódico, á Mr. Granguillot, director del primero, quien ha contestado que no podía batirse en virtud de su calidad de director con Mr. Duvernois, que solo es redactor. Hallándose éste en el café Chalas con varios de sus amigos, entró Mr. Granguillot, y resistiendo el deseo de acometerle, se limitó á referir á sus amigos el lance y lo que opinaba sobre la conducta seguida por su contrincante, empleando la palabra de «cobarde» para calificarla. En seguida se retiró, diciendo que hasta el siguiente día á las 11 esperaba á los testigos del insultado. Mr. Granguillot se esudó temblando con su carácter en el periodismo. Este suceso ha llamado y preocupa vivamente la atención de todos los periódicos.

Se dice que el príncipe Napoleón ha recibido en su palacio á los comisarios algerianos que actualmente se encuentran en Paris, á propósito del Senado-consulta, que se halla sometido á la deliberación del Senado.

El periódico de Frankfurt, la Europa, dice que habiendo presentado Mr. de Thur su dimisión del cargo de embajador de Austria en San Petersburgo, esta potencia estará representada en la capital de Rusia por un encargado de Negocios hasta que se arregle la cuestión polaca.

Anuncian de San Petersburgo que S. A. imperial el gran duque Miguel, nombrado comandante en jefe y lugarteniente del emperador de Rusia en el Cáucaso, saldrá de Stavropol el día 15 con objeto de estudiar de cerca la situación de la provincia de Kouban, cuyo territorio en la actualidad es el teatro principal de las operaciones militares.

Las noticias de Sicilia son poco satisfactorias para los que desean la tranquilidad del país. Por un oficial Piamontés que llegó el jueves de Palermo, se sabe que recorren las inmediaciones de la capital algunas partidas que tienen en continuo movimiento á la tropa. Advértese en aquella isla mucha agitación.

Se ha descubierta en Nápoles una fábrica de moneda falsa, lo que ha ocasionado muchos arrestos.

Además del traje de baile que describimos en otro lugar, es muy elegante un vestido de raso azul adornado de crespon del mismo color y blondas blancas. La falda de raso va cubierta de bullones perpendiculares en todo el espacio que deja ver la segunda falda; la sobrefalda de raso está abierta hasta la cintura en el costado izquierdo, y adornada por bullones dispuestos del mismo modo, que ocupan como una cuarta alrededor, terminando este adorno una blonda blanca que disminuye hacia el talle. El cuerpo es escotado con peto por delante y por detrás, mas pronunciado el primero que el segundo, y va adornado de una herba drapería de crespon con blonda al canto que se cruza sobre la manga corta formada por un bullon de raso cubierto de crespon. Por detrás, en el talle, lleva este traje una rica barba de encaje blanco, con largas caídas, sujetando el lazo en la cintura un rico broche de brillantes.

La única república hispano-americana cerca de la cual tenemos acreditado desde 1845 un agente diplomático, sin que mediase el tratado de reconocimiento de su independencia, era la del Uruguay. LA ESPAÑA dice hoy que ese estado de relaciones tan anormal y que tantos sinsabores ha costado á nuestro gobierno, va á cesar, merced á la presencia de una fuerza armada respetable en las aguas de Montevideo. «Tenemos entendido, añade, que el presidente del Uruguay ha nombrado ya á una persona de posición para que

venga á Madrid, y anude con la madre patria los lazos oficiales que han pendido hasta ahora de una condescendencia puramente oficiosa.»

Es digna de notarse la actitud de EL CLAMOR PÚBLICO, periódico que ha sido siempre considerado como progresista. En su artículo de fondo de ayer escribe las siguientes frases que creemos no necesitan comentarios: «Nosotros conocemos todos los defectos de ese partido (el progresista), cuyos principales artículos de fe política hemos siempre profesado y defendido, aunque en algunos puntos diferimos de sus ideas.» Después de esta declaración no puede en adelante llamarse á EL CLAMOR periódico progresista.

Los dos consejeros que han presentado voto particular en el asunto de las dimisiones de los marinos, son los señores Guillemas y García Gallardo, según anuncia un periódico.

Un periódico de Bombay ha publicado un informe del doctor O'Shaughnessey relativo al «monea», especie de resina que trasuda del tallo de las hojas y de las flores del «cannabis», que consumen los indios como los turcos el opio. Las personas que lo toman á dosis de un grano, caen, según dicho doctor, en un estado particular de catalepsis: quedan inmóviles como estatuas de cera, conservando los brazos y las piernas las posturas que se les dan, y la sensibilidad general queda completamente abolida, persistiendo por algunas horas este estado. Parece ser que no ejerce esta resina del cáñamo ningún efecto sobre los europeos que sobre los indios.

No sabemos por qué se amostaza nuestro apreciable colega EL CONTEMPORANEO con LA CORRESPONDENCIA porque hayamos dicho que aquel periódico manifiesta deseos de combatir al gabinete Miraflores. En prueba de que hemos interpretado bien su actitud, véase lo que dice hoy mismo EL CONTEMPORANEO, y en el mismo artículo en que se queja de LA CORRESPONDENCIA: «¿Acaso no hay ya motivos para censurar duramente al gobierno por su irresolución, por su falta de iniciativa y por su política audaz y vacilante?»

Tenemos el sentimiento de anunciar que en la mañana del último domingo pasó á mejor vida, después de una larga y penosa enfermedad, la virtuosa y escelente madre del Sr. D. José María Bramon, director que fué de LA ESPAÑA.

Parece que S. M. la Reina ha mandado á uno de sus diamantistas le arregle una diadema con sujeción al diseño correspondiente al traje con que ha de presentarse en el sarao de los duques de Fernan-Núñez, en cuya joya empearán infinidad de piedras preciosas, cuyo valor ascenderá á ocho millones de reales. El resto del aderezo, compuesto de collar, arracadas, brazaletes, etc., representará un valor de doce millones. Las piedras todas son del guarda-joyas de S. M., y el artista se limitará á engarzarlas con arreglo á los dibujos elegidos.

Dícese por un periódico que dos meses antes de salir del ministerio el duque de Tetuan, el emperador de los franceses se mostraba dispuesto á enviar el gran cordón de la Legion de Honor al príncipe de Asturias.

Con el título de «Decires y canciones del siglo XV» acaba de publicar el señor D. Florencio Jaer una breve, pero lindísima colección de poesías castellanas del siglo XV, recogidas de la Biblioteca imperial de Paris, en uno de los últimos viajes de estudio de archivos y bibliotecas extranjeras verificado por este literato.

Los progresistas puros no perdonan ocasión para repetir que los disidentes del Senado, á cuyo frente figura el conde de Rens, han sido recibidos en el seno del partido progresista, que mantiene la incolumidad de sus principios tradicionales.

LAS NOVEDADES declara que el partido progresista no tiene hoy mas probabilidades de ser gobierno que antes de la reunión en casa del Sr. Olózaga.

No carece de importancia la siguiente declaración que hace hoy un periódico progresista: «El partido progresista no ha hecho mas que aceptar la adhesión de varios hombres importantes que de él se separaron en otro tiempo, y que han vuelto á su seno, abrazándose de nuevo ya su bandera.» Uno de ellos es el general Prim.»

Para justificar al partido progresista de haber acogido de nuevo en sus filas al general Prim, dicen los puros que este general, ni se ha sublelado nunca contra el partido liberal, ni ha derribado ministerios progresistas, ni ha tenido en la Península destinos de influencia política.

Un periódico del progreso puro dice sobre este hecho: «Ciertamente que á quien se siente con las dotes militares del conde de Reus, y á quien tantos laureles

ha conquistado para la patria en Africa, y acaso aun mayores timbres en Méjico, alguna consideración se debe, alguna indulgencia, si se quiere, cuando tantas han tenido todos los partidos con otros hombres de menos valer.»

Dicen los progresistas que solamente cuando después de su adhesión el general Prim se separase del credo político progresista, sería cuando habría derecho á rechazarle.

EL CONTEMPORANEO que es uno de los periódicos que andan á caza de descuidos de LA CORRESPONDENCIA viene ayer echándonos en rostro el que hayamos anunciado la muerte y sepelio del Sr. Collado, solo porque vimos salir una caja de la casa en que aquel señor habita. No es esto exacto. La noticia se nos comunicó por una persona respetable, que sin duda había sido engañada, pero tan respetable, que el mismo CONTEMPORANEO, á haber sido quien recibiese la noticia, la hubiera admitido sin vacilar; máxime si se la hubiesen dado en la forma, en los momentos y con las circunstancias con que á nosotros nos fué comunicada. Pero sepa EL CONTEMPORANEO que nosotros sentimos mas que sus piadosos ataques, nuestras equivocaciones; por mas que sean muy poco frecuentes, y admitan hasta cierto punto disculpa en un periódico que como el nuestro da tanta multitud de noticias nuevas, ciertas en su fondo al menos, todos los días, adquiridas por diferentes conductos que no quieren ni tienen interés en engañarnos; pero que alguna vez pueden equivocarse, como puede hacerlo EL CONTEMPORANEO y todo periódico y toda persona por veraz que sea.

Anuncia LA FUERZA DE UN PENSAMIENTO como muy próxima la reunión del Congreso médico, de que hace tiempo se viene hablando, pues solo depende de que acaben de emitir su voto los electores, á todos los cuales se ha remitido ya su papeleta de sufragio.

Dos clases de peinados se recomiendan como mas elegantes para reuniones de baile: uno de bandós rizados y retirados de la cara, formando moña prolongada por detrás; una diadema de terciopelo rodeada de cordón de oro, que remata en borlas de lo mismo, completa el tocado. El otro es de rizos sobre la frente y con bandós retirados con peñecillos ricos á los lados; por detrás va recogido el peto en lazadas de trenzas, sobre las cuales se coloca un grupo de plumas blancas y azules, igual al que descansa sobre los rizos de la frente.

La compañía dramática que trabajaba en el teatro de Murcia terminó sus funciones el jueves último, dirigiéndose á Lorea donde dará algunas funciones pasadas que sean las fiestas religiosas de estos días.

En los teatros de Valencia parece que impera ahora el romanticismo, pues tanto en el Principal como en el de la Princesa se están poniendo en escena *La Torre de Londres* y *Catalina Howard*.

Parece que se ha concedido permiso al empresario del teatro de Santa Cruz en Barcelona para que ponga en escena el drama-sacro titulado *La Pasión de Jesucristo*.

En el Ateneo catalan de Barcelona han comenzado los conciertos clásicos obteniendo muy buen éxito.

El movimiento que ha tenido la fiebre amarilla en Santa Cruz de Tenerife, desde el 7 de octubre del pasado año, hasta la fecha, es el siguiente:

Con asistencia de médico: invadidos, 1,816; curados, 1,342; fallecidos, 474; sin asistencia: invadidos, 368; curados, 348; fallecidos, 23. Total: invadidos, 2,184; curados, 1,690; fallecidos, 497. Además, fallecieron fuera de la población, 15 varones y 13 hembras, que habiendo sido atacados de la fiebre, huyeron á los pueblos del Rosario, Taconte, Candelaria y ciudad de la Laguna.

EL PUEBLO ha iniciado el pensamiento de abrir una suscripción democrática en favor de los heridos y de las familias huérfanas de Polonia. LA DISCUSION se adhirió ayer á esta idea.

LA DISCUSION desespera de la suerte de la infeliz Polonia, que lucha en vano contra el poder mas grande y mas terrible de toda Europa. Con este motivo acusa de egoístas á las naciones modernas, y de injusta á la diplomacia.

EL ECO DEL PAIS dice que se asegura que el Sr. D. Antonio Flores va á ser nombrado secretario de la real estampilla ó sello de S. M. Nosotros no hemos oído nada de esto.

EL REINO cree, como nosotros, y como otros periódicos, que no tiene fundamento lo que se dice respecto al nombramiento del Sr. Bertran de Lis para la administración general del real patrimonio, y del señor Flores para secretario particular de S. M.

Un periódico dice anteayer que se ha ofrecido al Sr. Muro, secretario de la embajada española en Paris, la plaza de di-

rector de política en el ministerio de Estado.

Segun EL ECO DEL PAIS no se ha verificado la anunciada reunión de hombres del partido conservador en casa del señor duque de Valencia, porque han sido inútiles las gestiones hechas con este objeto cerca de algunos hombres importantes de procedencia moderada que figuran en la unión liberal.

El periódico democrático LA DISCUSION lamenta la muerte de D. Nicomedes Pastor Diaz, cuya vida privada, dice, ha sido honradísima.

Está ya impreso el primer cuaderno de la obra que con el título «Dios y el hombre», ha escrito el Sr. D. Eugenio García Ruiz, director de EL PUEBLO.

Lamentase LA IBERIA de que los periódicos democráticos LA DISCUSION y EL PUEBLO, que pasan por órganos de un partido liberal, hagan coro con los que atacan al partido progresista en estas circunstancias.

El sábado entre una y dos de la tarde, falleció, después de largos y penosos padecimientos, el apreciable escritor y honrado jóven D. Rafael Galvez Amandi.

Parece que en uno de estos días se van á proveer dos plazas, de tercer grado del cuerpo de archiveros-bibliotecarios con destino al servicio de Bibliotecas.

El 21 fondeo en el puerto de Cartagena la goleta de guerra «Ceres», procedente de Ibiza de donde conducia 43 individuos de marinería para aquel departamento.

Se ha concedido la cruz de primera clase de beneficencia al Sr. D. Mariano de Larrinaga, alcaide que fué de Portucalete, y la de segunda al marinerio Rodríguez, por el acto heroico que llevaron á efecto salvando de una muerte cierta á varios jóvenes que estaban ahogándose en la mar.

Hace pocos días que fué muerto en las inmediaciones de Badajoz un cabo de carabineros por un individuo del cuerpo, el cual fué capturado.

El juzgado de primera instancia de Salamanca ha instruido con una rapidez plausible la causa formada á los autores de un asesinato cometido há pocos días en aquella ciudad. El fiscal ha pedido la pena de muerte contra los perpetradores del delito.

El 20 se hizo cargo del gobierno civil de Badajoz el Sr. Gallego.

La corte saldrá probablemente de Madrid para Aranjuez el 12 al 19 de abril. S. M. sin embargo no ha señalado aun el día de su partida.

Ayer se ha dicho que se había verificado la reconciliación política de los señores Narvaez y Mon. Tenemos motivos para creer falsa esta noticia.

Ayer ha vuelto á decirse que el gobierno pedirá autorización para plantear los presupuestos. Hasta ahora tenemos por falso este rumor y creemos al gobierno decidido á que tenga lugar una discusión amplia y solemne sobre ellos.

Varios periódicos de esta capital, mencionando la alarma producida por el gobierno del Perú en aquella República á consecuencia de comunicaciones del ministro D. Buenaventura Seoane, han manifestado que este señor era ministro peruano en Chile. Esto es una distracción, disculpable cuando se escribe con la premura que exige el periodismo. El señor Seoane donde representa al gobierno peruano es en Montevideo, capital de la República oriental de Uruguay; en Buenos Aires, capital de la del mismo nombre, y en Rio Janeiro, capital del imperio del Brasil, trasladándose de una población á otra según las necesidades del servicio.

También ha habido una equivocación en señalar que los ministros peruanos se habían retirado de sus puestos á consecuencia de la derrota que sufrieron al negarles las Cámaras las facultades extraordinarias que pedían para defenderse de la supuesta agresión de España. Los ministros continúan en el ejercicio de sus funciones, aunque la opinión pública y la prensa los rechazan enérgicamente, que es lo que ha hecho creer á nuestros estimables colegas la retirada de aquellos, juzgando por el criterio europeo aplicado á circunstancias análogas.

La Excm. junta auxiliar de cárceles, que está dando muestras de un celo y una actividad notables en el cumplimiento de su deber, ha dispuesto, entre otras cosas, la preparación de un departamento destinado á los presos de arresto menor, á fin de que no se vean confundidos, como hasta ahora, y hasta que se haga una reforma mas radical, con los presos por delitos mas graves.

La secretaria de la junta auxiliar de cárceles ha quedado establecida en un local inmediato á la cárcel de Villa.

El Sr. Pastor Diaz ha dejado escrito y

en disposicion de darse a la prensa un opusculo defendiendo los derechos de la Santa Sede y la persona del Pontifice en sus cuestiones con el Piemonte.

El padre Felix de Cadiz, ha aceptado la mitra de Cadiz, para que ha sido elegido por S. M., e inmediatamente se demandaran sus bulas a Roma.

Podemos asegurar que no tiene fundamento alguno la noticia publicada anoche por El Eco de España de que habian celebrado una conferencia los señores Rios Rosas y duque de Tetuan.

El arzobispo de Valladolid, Sr. Cuesta, nombrado ultimamente para el arzobispado de Sevilla y para el cardenalato, se propone salir inmediatamente para su nueva diocesis, en la que desea estar para la proxima Semana Santa.

Tres suizos experimentados, comisionados de representar en Paris la industria algodonera en las conferencias relativas al tratado de comercio, han remitido un informe muy detallado sobre esta cuestion, a la que la crisis industrial da un especial interes de actualidad.

El Ateneo de Madrid, despues de luchar con tantas dificultades como le ha ocasionado la reduccion de su local, parece que al fin se le ha concedido por el dueño de la casa mas amplitud al que hoy ocupa, si bien duplicándole el precio de alquiler, puesto que pagará 60,000 rs. al año. Merced a esta circunstancia, el Ateneo podrá estar mas desahogado e introducir algunas modificaciones que hace indispensables su creciente desarrollo.

El jueves por la noche se reunió en el Ateneo a las nueve la seccion de ciencias naturales para continuar la discusion acerca de los medios de mejorar la higiene publica, y la parte que el Estado debe tomar en su perfeccion. En el caso de que ninguno de los señores socios pida la palabra, hará el resumen de los debates el presidente de la seccion, Sr. D. Ramon Llerente.

Se ha dispuesto que los alumnos de la academia de ingenieros militares que pierdan el año preparatorio no puedan repetir sino en casos muy excepcionales, y haciendo valer circunstancias especiales, cuyo valor deberán apreciar los profesores y director de la misma academia.

Ha sido autorizado para regresar a la Peninsula el teniente coronel del regimiento de España que forma parte del ejército de Cuba, D. Nicolás Pavia y Baqueriza.

Por acuerdo de la excelentísima junta auxiliar de cárceles, se han abierto unas hojas histórico-penales de todos los presos menores de edad, y en ellas se encuentran datos muy curiosos y dignos de estudio por parte de la administracion. Joven hay que contando apenas catorce años, se halla ya comprendido nada menos que en ocho partidas de registro.

Los vecinos del barrio de las Peñuelas sufren grandes perjuicios e incomodidades por no poderse comunicar con el centro de Madrid a ciertas horas de la noche, sin dar un gran rodeo para entrar por las puertas de Atocha ó la de Toledo. Con este motivo se ha solicitado segun parece, permiso de la autoridad para que se conceda la entrada y salida a los vecinos de dicho barrio, por el portillo de embajadores, siquiera sea con ciertas condiciones, y es de esperar que sea atendida su razonable pretension.

La AGENCIA HAVAS nos comunica ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 24. El principe de Metternich ha legado y conferenciado con Mr. Drouin de Lhuys.

Turin 23. El presidente del Consejo de ministros Sr. Farini, ha presentado su dimision.

Dicese que Minghetti aceptará la presidencia del Consejo.

Londres 23 (por la noche). En el Parlamento ha declarado lord Russell, que el gobierno continuará la politica de neutralidad respecto a la cuestion anglo-americana.

Una de las personas que se designan para la direccion politica del ministerio de Estado, es el secretario de la legacion de España en Londres, Sr. Compté. Dicese, y esto lo repetimos como simples rumores, que si el Sr. Compté viene a Madrid irá de secretario de la legacion de Londres el señor conde de Valencia de Don Juan.

Anteayer experimentó el general Concha una mejoría notable, lo que aleja la probabilidad de que tenga que abandonar el ministerio de la Guerra.

Además de las grandes cruces concedidas ultimamente a los Sres. Cortina, don Cirilo Alvarez y alguna otra de que han hablado estos dias los periódicos, sabemos que se ha concedido tambien la gran cruz de Isabel la Católica al Sr. D. Joaquin Inigo, director que ha sido de beneficencia ultimamente, en recompensa de los importantes servicios que ha prestado en su larga carrera administrativa.

El sábado de la semana última fueron recibidos por el señor ministro de Hacienda los diferentes comisionados que los Bancos de provincia han nombrado en esta corte para gestionar cerca del gobierno, sobre las reformas que parecen necesarias para la prosperidad de los mismos Bancos, segun lo que la esperiencia ha acreditado.

El señor ministro se manifestó enterado de la situacion efectiva de los Bancos y de las causas que podian haber influido en su daño, y ofreció que en un plazo muy corto daría por resuelta la cuestion, teniendo en cuenta todos los motivos que pudieran apreciarse y todos los inconvenientes que debieran removerse para hacer que los Bancos de provincia lleguen al grado de esplendor que les corresponde, dentro del movimiento que exige en el día la riqueza general del país. Los comisionados hasta ahora son: por el Banco de Barcelona, el Sr. D. Jaime Girona; por los de Santander y Valladolid, D. José Ortúeta; por el de Sevilla, D. Domingo Norzagaray é hijo; por el de Jerez, don Joaquin Diaz Tezanos; por el de la Coruña, D. Francisco de Paula Retortillo; por el de Málaga, D. José Norzagaray; por el de Zaragoza, D. Benito Ferrández; por el de Bilbao, D. Adolfo Bayo; y por el de San Sebastian D. Ignacio Jugo.

Las noticias de Polonia llegan hasta el día 20:

La derrota del dictador Langiewitz, acerca de la cual faltan todavía detalles, parece estaba prevista hace dias hasta por el mismo. A consecuencia de los últimos combates parciales, se observó que los rusos se retiraban súbitamente; y este movimiento significaba un plan de concentracion. Langiewitz, para continuar la guerra de guerrillas que desde hace dos meses dirige con gran talento, se habia apoyado en las últimas colinas de los montes Karpates que se extienden por la frontera de la Polonia austriaca. Mientras maniobró con bandas poco numerosas, le fué fácil burlar la persecucion de los rusos, pero así que estuvo al frente de un cuerpo de ejército se vió obligado a tomar posiciones determinadas, siendo fácil a los rusos rodearle. Para escapar del círculo que le amenazaba intentó en los últimos dias algunos movimientos atrevidos que le proporcionaron triunfos parciales. Su objeto era acercarse al Vistula é interponer esta barrera entre los rusos y él, barrera que ofrecia grandes ventajas para la defensa.

Segun los periódicos franceses, habiendo concentrado Langiewitz en su persona todos los poderes, su derrota se considera como el término de la insurreccion.

Se le critica a este jefe valeroso y resuelto, que abandone la guerra de guerrillas, con la que habria conseguido ventajas, para hacer la gran guerra, que no le ofrecia condiciones de éxito.

Mieroslowski no ha venido a Paris como lo habian dicho algunos periódicos; el que durante algunos dias ha ocupado su departamento, es un secretario suyo. El general se encuentra actualmente en Cracovia, y de 30 jóvenes que le habian acompañado, han sido muertos 28.

La bandera de Langiewitz lleva las armas de Lituania al lado del águila de Varsovia, lo que parece una protesta contra la vuelta a los tratados de 1815.

Se anuncia que el emperador de Rusia va a publicar una amnistía a propósito de los acontecimientos de Polonia. Dicese que se autorizará muy pronto al dictador Langiewitz para que se retire a Francia con su familia.

Mr. Bentowski, diputado polaco del Parlamento de Berlin, que acompañaba a Langiewitz, ha logrado refugiarse en el ducado de Posen.

La embajada de Rusia en Paris ha comunicado a los periódicos un despacho que dice así: «Las bandas reunidas mandadas por Sokol y Jakankowski, alcazadas el 18 en Dzielonovo, sobre la orilla derecha del Vistula, y perseguidas hacia Garwolin y Zambrzykow, fueron completamente derrotadas entre Natolin y Vozinice. Las pérdidas de los insurrectos se elevan a más de 400 muertos y 34 prisioneros.»

Diene de Cracovia que dispersada la caballería y el tren de bagajes de los insurrectos desde el principio del combate el día 18, Langiewitz y su estado mayor desaparecieron. El combate duró, sin embargo, hasta la noche. Los hcoeros y los tiradores se mantuvieron firmes bajo el fuego de los rusos, y se replegaron el 19 sobre Vistlitz.

Langiewitz y la señorita Pertovostoff han atravesado el Vistula en una barca, entregándose a los húsares austriacos que les han conducido a Tarnow.

Las tropas insurrectas que se han reunido en Vistlitz están mandadas provisionalmente por el coronel Smechowski.

Noticias fidedignas de Lemberg dicen que la banda de Langiewitz está en plena disolucion. Un centenar de insurrectos se han refugiado en Tarnow; los heridos han permanecido en Uscia.

La dimision en masa de los consejeros de Estado en Polonia ha causado gran sensacion en el país. La causa de esta determinacion ha sido una orden del comandante de estado mayor en la que bajo pretexto de poner a los propietarios al abrigo de las arbitrariedades, robos y asesinatos se les coloca bajo la salvaguardia de los paisanos, ordenando a estos últimos prender y entregar a la autoridad militar todos los individuos sospechosos.

En Livonia y en Kourlandia han estallado desórdenes, los paisanos se han sublevado contra sus señores que son de origen alemán.

Segun aparece de documentos oficiales publicados en LA UNION COLOMBIANA y en EL NACIONAL EXTRAORDINARIO, periódicos ambos de la republica del Ecuador, se habian embarcado en el Callao, puerto de Lima, capital del Perú, protegidos por el gobierno de esta republica, varios individuos que se encaminaban a aquella con el objeto de asesinar al general en jefe del ejército ecuatoriano, a quien se

atribuian en Lima enemistades contra el Perú. Esto nos recuerda el asesinato del ministro plenipotenciario inglés Mr. Sullivan, cometido en Lima el año de 1836 a los pocos dias de haber sostenido una discusion oficial enérgica con el gobierno peruano, y de atribuirsele el proteger a los revolucionarios. Es de compadecer a los agentes y súbditos extranjeros residentes en países como el Perú, donde se hacen tales cosas, y la Europa tendrá al fin que adoptar una resolución vigorosa respecto a aquella desorganizada y cormplida republica.

Uno de los figurines parisienses mas en boga para reuniones de baile es el que representa una señora con vestido de gasé blanco, adornado de cintas de raso blanco, tul blanco, y encajes negros con medallones blancos. La falda va adornada al canto por dos bullones de diez centímetros, sosteniendo cada uno una blonda negra, cuyo tejido tiene las flores ó medallones blancos; sobre este adorno van dos órdenes de presillas ó patas de cinta de raso, que forman una prosilla en la cabeza, terminando con un fleco, y entre una y otra cinta lleva un anecho bullon colocado como las cintas, perpendicular, con una blonda negra encima, sujeta de trecho en trecho entre sus medallones. El cuerpo, escotado, de peto, y con berta-draperia de tul y gasé, termina con una blonda negra. La manga está formada por un bulloncito.

Dicese, pero no sabemos hasta qué punto sea cierto, que ocupa al gobierno la idea de hacer extensivo a los complicados en el movimiento de Comares los beneficios del indulto concedido a los sentenciados por los sucesos de Loja.

Una correspondencia de Madrid que publica EL ESCALDUNA de Bilbao, dice que el acuerdo de los progresistas no es tan completo como se cree, y que al lado del general Prim no formarán, despues de todo, mas que los hombres templados del partido, estando dispuestos los mas avanzados a figurar en las filas de la democracia.

El número de depósitos que quedaban en la Inclusa en fin de febrero próximo pasado era el de 5,615, de los cuales solo 93 se hallan dentro del establecimiento. Las defunciones ocurridas en todo el mes indicado fueron 72, de los que se hallan en poder de nodrizas y fuera de la casa, y 67 de los que existen en la casa.

En el colegio de la Paz quedaban en fin de febrero 472 asiladas, de ellas 264 fuera del establecimiento. En todo el mes no ocurrió mas que una defuncion.

Parece que entre los actores y la empresa del teatro de Novedades han ocurrido algunas desavenencias, habiendo sido llevada ya esta cuestion ante los tribunales.

Se trata de organizar en la cárcel de villa una escuela para los presos menores de edad, y a este fin se ha destinado ya la conveniente cantidad en el presupuesto de gastos carcelarios con el objeto de adquirir los enseres que son imprescindibles para que quede decorada y provista de la mejor manera posible.

Hace pocos dias dijimos que se habia hundido una parte de la cárcel de Murias de Paredes, y hoy podemos añadir que se halla bastante adelantado el expediente que se viene instruyendo para la construccion de otra nueva, y que se hallaria ya terminado a no haber tenido la direccion de establecimientos penales que devolverle para que se subsanen ciertos defectos.

Ya es un hecho que el gobierno ha negado su aprobacion al remate del teatro Real. Aun no se sabe la forma que adoptará el señor ministro de la Gobernacion para dotar a Madrid de una compañía de ópera italiana digna de la cultura del público de esta capital.

Acaba de fallecer en Alicante D. Norberto Gaya y San Martín, joven de 20 años é hijo de D. Juan Gaya, director que fué de la GACETA y persona muy conocida y apreciada en aquella ciudad y en esta corte. El 20 se verificó su entierro y el mismo dia volvieron a esta corte sus desconsolados padres, a los que nuevamente acompañamos en su justo y profundo sentimiento.

Reina grande agitacion en los círculos políticos de Paris. La guerra por la cuestion de Polonia tiene muchos partidarios. Preténdese que la Francia se aliará a Austria y a Italia, y que las tres potencias declararán la guerra a la Prusia y a la Rusia. El Venetto se dará a Italia, y Austria obtendrá todo el reino de Polonia dotado de una constitucion liberal. Añádese que el empréstito italiano no habria sido consentido ni facilitado sino a condicion de que la Italia se asociara a ese plan. Esta noticia no merece crédito, pero es indudable que segun escriben de Paris Mr. Drouin de Lhuys ha recibido un despacho de M. de Gramont, diciéndole que M. de Schmerling dudaba mucho y pedía tiempo para reflexionar antes de adoptar una resolución y de comprometerse.

M. Rapetti, agregado como secretario general a la prefectura de Bordeaux, y que con el mismo título acompañó a M. Pietri, en Niza, está encargado de la publicacion de LA CORRESPONDENCIA DE NAPOLEON I, que se imprime en la imprenta imperial, y de la cual va a aparecer inmediatamente un volumen.

El llamamiento de M. Ghrístides a Atenas parece indicar que la samblea helé-

nica se halla identificada con las intenciones de la Inglaterra. Otro sintoma indica que la influencia francesa vuelve a estar en alza. Grivas ha tenido muchas conferencias con M. Bourée, y una carta de Atenas anuncia que una escuadra francesa bastante numerosa se halla estacionada en el Pireo.

Se ha suspendido la vista de la causa formada contra LA INEMIA que debia haber tenido hoy lugar.

En el juzgado de Valdeiglesias se está formando causa a consecuencia de la muerte dada cerca de Robledo de Chavela a un trabajador del ferro-carril llamado Manuel Vila y Arias el 9 del corriente. Se hallan presos otros dos trabajadores a quienes se cree complicados en esta muerte, y en el mismo pueblo de Robledo hay otro que no ha sido conducido al juzgado por hallarse tambien herido.

Además de los treinta y tantos ó cuarenta individuos del sexo fuerte que por vagos y otras causas han salido ayer mañana para los pueblos de su naturaleza, han salido tambien diez individuos, y es de suponer que no serán las únicas, pues sobran en la corte palomas candidas compañeras de las que a estas horas van caminando para los puntos de donde nunca debieron salir.

Declarada concluida la voluminosa causa seguida a consecuencia del cautiverio de D. Alonso Hernandez Delgado y Moleto, llevado a efecto en la provincia de Toledo, muy pronto ya se señalará la vista, en la cual tomarán parte nada menos que trece abogados.

Anteayer tarde predicó en la Real Capilla el quinto sermón de la novena de Dolores el canónigo doctoral de Santander, Sr. D. Manuel Sainz de Prado, predicador de S. M. Las favorables noticias que teniamos ya de tan distinguido orador nos llevaron a oírle, y no podemos menos de confesar que quedamos altamente complacidos de su erudicion y de la dulce persuasion de su palabra.

A propuesta del mayordomo mayor de S. M., ha sido nombrado comendador de la real y distinguida órden de Carlos III, el diputado a Cortes Sr. Falguera, conde de Santiago.

Ayer mañana ha fallecido en esta corte la señora del diputado a Cortes Sr. Aguirre de Tejada, hermana del marqués de San Saturnino.

EL CONTEMPORÁNEO dice que algunos de los ministros no están conformes con el programa de gobierno que se propone leer en las Cortes el señor marqués de Miraflores. El señor marqués de Miraflores no se propone leer programa alguno, lo que bastará para demostrar la falta de fundamento de la noticia de EL CONTEMPORÁNEO.

Ayer se ha hablado de que en breve tendrá lugar una reunion de la mayoría del Congreso. Esto podrá llegar a ser cierto, pero hoy no pasa de una suposicion mas ó menos fundada.

La seccion del gobierno civil encargada de la distribucion y revision de las cartillas de criados de servicio, está mostrando una saludable energia, cuyos buenos resultados se han tocado ya. No hace muchos dias el oficial que está al frente de este penoso servicio, detuvo a cierta criada que habia robado algunos efectos en casa de su amo y apoderádose de otra cartilla que no era la suya. El acierto que en el negociado se muestra, podrá ser muy ventajoso para la moralizacion del ramo de sirvientes, si los amos coadyuvan al laudable propósito que se ha propuesto el gobierno al adoptar esta organizacion.

Por los ministerios de la Guerra, de la Gobernacion y de Gracia y Justicia, se ha comisionado respectivamente a los oficiales Sres. Seijas, Inigo y Latorre, a fin de que estudien y propongan lo que crean conveniente para llevar a cabo en el presidio de Ceuta las reformas que la esperiencia haya dado a conocer como necesarias en un establecimiento que contiene hoy sobre 2,000 hombres, condenados todos a penas mayores.

LA PATRIE publica la siguiente carta de Orizaba fechada el 29 de enero: El general Forey se va a poner definitivamente en marcha para Puebla. Dos divisiones de infanteria, la artilleria y la caballeria se reúnen en las inmediaciones de Quecholac y de Palmar a 43 kilómetros de Puebla. Hacia el 5 ó el 6 de marzo podremos abrir el fuego contra esta plaza. Creese que no resistirá mas de seis ó siete dias a pesar de los 240 cañones que han reunido detrás de las obras de tierra y de mamposteria. El 14 ó el 15 de marzo entraremos seguramente en la plaza. Descansaremos quince ó veinte dias en Puebla y para el 15 de abril el ejército se encontrará en Méjico. Dicese que Juárez tiene el proyecto de evacuar la plaza antes de nuestra llegada retirándose en direccion al Norte.

En el Liceo de Barcelona se ha cantado Rigoletto de una manera admirable por el célebre Mario y el barítono Graciani. El primero, sobre todo, entusiasmó al público, que le aplaudió constantemente hasta que terminó la representation.

El sábado último, cuando se retiraban de sus tareas varios trabajadores ocupados en esplanar las derruidas murallas de Barcelona, en donde debe edificarse, pasaron a depositar una cantidad de pólvora destinada a barrenos en una casilla situada entre la ex-puerta de San Antonio y la

de Isabel II. Entrados apenas en ella, y sin que pudiese explicarse el cómo, parece lo cierto que se incendió dicho artículo, saliendo muy mal parados, a consecuencia de la explosion, tres de los operarios que estaban más inmediatos al sitio del siniestro.

S. M. la Reina se ha declarado hermana mayor y patrona del hospital de San Julian de Málaga que se fundó para curar los oficiales heridos de la campaña de Africa. Anteayer recibió S. M. a D. Manuel Rufino Velazquez encargado de presentar a S. M. la Reina el acta en que se la confiere el patronato de aquel benéfico establecimiento.

Hoy sale para Aranjuez el ministro de la Guerra, Sr. Concha. Desde allí vendrá dentro de pocos dias a encargarse del ministerio. Esto sentado, estamos en el caso de poder decir que no es cierto lo que refiere ayer EL CONTEMPORÁNEO respecto a la decision del general Concha, de abandonar la gestion de los negocios públicos.

El Sr. Monares sigue firme en su propósito de que se entre en el ramo fiscal y en la magistratura por oposicion. Creemos que el decreto aparecerá a mediados del mes próximo, y que empezará a plantearse en el mes de setiembre de este año, época en que se verifican los exámenes para el ejercicio de la abogacia.

El doctor Nelaton habia previsto la recaída de Garibaldi. Para no comprometer su reputacion de cirujano habia dejado a los otros doctores la responsabilidad de la operacion. Hoy el estado del enfermo se agrava y se teme que el flujo de la pierna se deba a una reabsorcion purulenta que ofrezca un verdadero peligro.

Cartas de Roma hacen presumir la vuelta del príncipe de la Tour d'Auvergne: en cambio se dice que la reina de Nápoles permanecerá en la ciudad eterna. Podrá encontrar allí la calma y la resignacion que falta a sus defensores.

Acercas de la reorganizacion del partido progresista, dice el corresponsal madrileño del DIARIO DE BARCELONA, que la última evolucion del partido progresista será fatal al partido, que aun no se habia restablecido de la desmembracion de los Lujanes, Infantes, Santa Cruz, Luzziarias y otros. «Modificar, dice, el credo progresista en sentido restrictivo, cuando el partido moderado hace alarde de ser eminentemente liberal, es una evolucion, que aun cuando sea muy hábil para ciertos propósitos, no podrá ser aceptada por la mayoría del partido, que ni desea ni espera el mando. Esta opinion que espongo a Vds. con toda claridad, cuenta con defensores. Los Sres. Calvo Asensio, Figueroa, Sagasta, Salmeron, Ruiz de Quevedo y otros no menos importantes, no podrán asentir nunca ni a las restricciones que se desean respecto a la cuestion religiosa y censura eclesiástica, ni tampoco a lo que se dice de la Milicia Nacional. Si el partido progresista renuncia a sus antecedentes y borra su pasado de la manera que se intenta, dirán con razon los antiguos resellados que se han aumentado sus filas.»

En el mercado de granos de ayer se han vendido 1,803 fanegas de trigo, de 49 a 54 1/2 rs, fanega, quedando sin vender sobre 279 fanegas; la cebada, de 26 a 29 reales fanega, y la algarroba a 41.

### SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Londres 23. La legacion griega en Londres ha sido suprimida. El gobierno austriaco ha puesto en libertad bajo palabra a Langiewitz, designándole la ciudad donde ha de residir. El comité revolucionario de Varsovia iba a nombrar otro general para reemplazar a Langiewitz.

Berlin 23. Es falsa la noticia de que una columna rusa haya entrado en territorio prusiano. El rey ha recibido a la diputacion de la cámara que le felicitó por su cumpleaños y contestó diciendo que esperaba del patriotismo de los diputados que contribuirían a que desaparecieran las dificultades. La ausencia de Langiewitz no enfria el entusiasmo en Polonia.

Paris 23. Los federales han conseguido ventajas en el Tennessee y se prepara una expedicion grande contra Richmond. Los federales han mandado que cuantos disparan contra buques no armados ó quemen algodoneros sean ahorcados si son cogidos prisioneros. Los confederados cogieron prisionero al general Stanghton con su estado mayor y escolta.

Se discuta la cuestion de si deberá respetarse el principio de que el pabellon neutral cubre la propiedad enemiga.

El embajador de Austria en Paris está de vuelta.

El Papa en su allocucion al hablar de Polonia se ha limitado a la cuestion religiosa dejando a parte la politica.

Paris 24. En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior, a 49 3/4; el exterior, a 00 0/0; la diferida, a 00 0/0; y la amortizable a 27 0/0. El 3 por 100 francés, a 69-40, y el 4 1/2, a 96-25.

Londres 24. Los consolidados ingleses quedaban de 92 1/2 a 5/8.

El siguiente párrafo está tomado de una carta de la Habana que publica anoche un periódico: «Por desgracia para los que especulan con trastornos políticos, el gobierno del

general D. Domingo Dulce se ha inaugurado por medidas de severa justicia, que han causado un buen efecto general; y esto agregado a la energía con que constantemente se dedica a perseguir la «trata», y a promover cuanto verdaderamente tienda al adelanto del país, nos da la esperanza de que bajo su mando gozaremos de paz y tranquilidad, y que seguiremos siendo aquí lo que siempre hemos sido: «Españoles sobre todo.»

La real congregación de María Santísima de los Dolores, establecida en la iglesia del Carmen Calzado, está celebrando actualmente, con grande solemnidad y aparato religioso, la novena de su escelsa Patrona, y el viernes próximo por la tarde se cantará, por conclusión, después de los santos ejercicios, un «Stabat Mater» con numerosa orquesta, dirigida por el maestro de capilla de la misma congregación, D. Victoriano Daroca.

El PUEBLO hace las siguientes preguntas y las contesta negativamente: «¿Se ha reorganizado el partido progresista? ¿dónde? ¿cuándo? ¿cómo? ¿Ha desplegado al viento su bandera, aumentada o disminuida? ¿ha logrado reunir sus miembros dispersos, acogiendo a estos y aquellos a su antiguo lema, o a uno nuevo que sea del agrado de todos?»

En la corrida extraordinaria de toros que inaugura la temporada el domingo 3 de abril y en la primera de abono del lunes 6, se lidiarán toros de Miura en union con otros de la tierra, ó de don Rafael José de la Cueva, de Lisboa.

El billete número 7,497, que obtuvo el premio de 50,000 duros en el sorteo de 12 de marzo, expendido en la administración núm. 26 de esta corte, situada en la Puerta del Sol, se ha distribuido de la manera siguiente: tres décimos a un caballero de posición regular, dos entre varios amigos que jugaban constantemente en compañía, uno entre una compañía casual de quince personas, otro a un chico estereero de unos diez y seis años, otro entre tres sujetos, otro en uno solo, y el otro entre personas al parecer necesitadas.

Durante la corrida de novillos del domingo 22, salieron rogando dos personas de la plaza, y en el patio que hay dentro de la misma entre la enfermería y el corral, uno de ellos dió al otro dos navajazos que no son de gravedad, acudiendo gente a las voces del herido y prendiendo al agresor. Este, que es uno que lleva coleta, pero que dicen que no trabaja, fué conducido a la cárcel y el otro a la enfermería, donde fué curado y trasladado después a su casa.

He aquí cómo explica EL ECO DE ESPAÑA el empeño de LA DISCUSION en que el

partido progresista no prescindiera de la Milicia Nacional: «Mandando los progresistas, la democracia tendría en la Milicia Nacional un gran elemento, como lo tuvo en 1833. Ningun demócrata dejaría de ser miliciano, los progresistas no se resolverán a escluirles, y tendríamos una situación en que los progresistas vendrían a ser los editores responsables de los demócratas.»

A propósito de la actitud que el señor Ríos Rosas tomará en las próximas sesiones de Cortes, hace anoche EL REINO la siguiente declaración:

«Varios de nuestros colegas vienen ocupándose de la actitud que en la próxima reunión del Parlamento afectará el Sr. Ríos Rosas. Nosotros debemos tranquilizar, tanto a los que de buena fé lo dicen, como a los que con su cuenta y razón insisten en el particular. El ilustre jefe de la disidencia no ha necesitado ni necesita otras escitaciones que las de su conciencia. Sujetándose únicamente a lo que su deber como hombre político le dicte en cualesquiera circunstancias, el Sr. Ríos Rosas, cuando las Cortes reanuden sus trabajos, se mostrará como siempre, en perfecta armonía con sus doctrinas y con las aspiraciones de la importante fracción que preside; y hará entonces, como en toda ocasión ha hecho, lo que exija de su patriotismo y de su ilustración el bien del país, y solo el bien del país.»

El director de EL ECO DEL EJERCITO y DE LA ARMADA tuvo días pasados el honor de ser recibido por SS. AA. RR. los duques de Montpensier, de quienes solicitó la honra de que sus nombres apareciesen en la lista de la suscripción para la estatua de Cristóbal Colon. SS. AA. con el patriotismo e ilustración que les son tan característicos, accedieron muy gustosos a dicha petición.

Segun un periódico militar, ayer ha fallecido el Excmo. señor teniente general D. Joaquín de Ezpeleta, capitán general que ha sido de la isla de Cuba y ministro de la Guerra y de Marina y senador del reino. Era como el general Manso, uno de los mas antiguos de nuestro ejército, pues ocupaba el cuarto lugar en la lista del estado mayor general en la clase de tenientes generales.

Ya hemos dicho que el Sr. Pastor Díaz ha muerto pobre, y todos conocen que con la doble desgracia de haber perdido pocos meses hace a su otro hermano don Felipe Benicio, la anciana madre del finado queda con sus hijas en bien poco favorable situación. Con tal motivo propone uno de nuestros colegas (y nos asociamos de todas veras a esta escitación), que la prensa una sus esfuerzos para obtener del gobierno de S. M. el posible alivio de la precaria suerte que ciertamente

no debe aguardar a la familia de nuestros hombres eminentes, cuando tienen la honrosa desventura de no dejar bienes de fortuna.

La sociedad dramática titulada La comedia celebra función esta noche en el teatro de Lope de Vega. Los socios pondrán en escena la comedia en dos actos titulada El printo y las piezas Un tigre de Bengala y No mas muchachos.

En carta de París dicen a LA EPOCA que el señor marqués de Miraflores habría manifestado de nuevo a S. M. la reina Cristina que tenía abiertas siempre las puertas de España; pero que se dudaba, sin embargo, de que S. M. abandonase por ahora a París. LA EPOCA ignora si una y otra version son ciertas.

LA ESPERANZA publica una carta de la Habana en que se dice que a pesar del daño que la guerra de los que fueron Estados-Unidos causa a aquel comercio; a pesar de los temores que naturalmente ocasionó la cuestión mejicana, y de las complicaciones que cada día surgen en la política europea, la isla de Cuba, con tanta razón llamada perla de las Antillas, se encuentra próspera y floreciente, pasados ya los momentáneos trastornos debidos a la ilimitada confianza y a la falta de propia experiencia.

Segun dice EL PENSAMIENTO ESPAÑOL, en el salon de Conferencias del Congreso parece que convinieron anteaer unanimemente los diputados que se hallaban presentes, en formular un proyecto de ley concediendo una pensión a la madre y hermanas del Excmo. Sr. D. Nicomedes Pastor Díaz. En virtud de este acuerdo parece que en una de las primeras sesiones de Cortes se presentará el indicado proyecto que será apoyado, segun se dice, por uno de los señores Ríos y Rosas.

Tambien EL REINO desmiente la noticia de que el Sr. D. Antonio Ríos Rosas haya celebrado entrevista alguna con el señor duque de Tetuan.

Se asegura que en reemplazo del señor Pastor Díaz, ingresará en la real Academia Española el Sr. D. Antonio de los Ríos Rosas.

EL REINO elogia la medida que se atribuye al gobierno de hacer que todas las sociedades de seguros ó de crédito tengan a su frente un delegado régio que pueda vigilar sus operaciones.

Dicese que el ex-infante D. Juan ha estado tres días en Madrid. Ignórase el objeto de este viaje.

El señor general Mata y Alós ha despachado ayer con S. M., y segun anoche se afirmaba, no ha llevado a la firma ningún nombramiento para cargos marinos.

Habia dicho algun periódico que son muchos los buques de guerra que se hacen a la mar sin llevar médico, por no haber ninguno de quien se pueda disponer, a causa de las muchas vacantes que existen en el cuerpo de Sanidad de la Armada. EL ECO DEL PAIS dice que ha oido asegurar la exactitud de la noticia, y además que en los hospitales y batallones de marina se ha tenido que recurrir a los médicos civiles para atender a tan importante servicio. Las causas de las numerosas vacantes de este distinguido cuerpo son, segun se dice, los mequinos sueldos que disfrutan los primeros y segundos ayudantes, y los muchos años que tienen que pasar embarrados para obtener un destino en tierra con un sueldo bien modesto.

El jefe de la comandancia de carabineros de Almería ha trasladado a la inspección general del cuerpo el oficio que le ha dirigido el señor administrador de aduanas de aquella provincia, participándole que en la nota comparativa de valores correspondiente al año próximo pasado se advierte un aumento sobre los de 1861, de 507,904 rs. 50 céntos, debido a la vigilancia que ejerce la fuerza de la comandancia, y que así lo ha dicho a la dirección general de aduanas y aranceles. El Excmo. señor inspector general del cuerpo dispuso se publicase en el orden general del instituto, participando al citado jefe que habia visto con aprecio estos resultados.

Dice una carta de París que Mr. de Budberg ha manifestado a Mr. Drouyn de Lhuys que la Rusia estaba dispuesta a otorgar a los polacos todas las libertades convenientes, pero que tenia la seguridad de que los acontecimientos no permitirían conservarlas por mucho tiempo. Esto mismo contestaba el emperador Nicolás después de la insurrección de 1831.

Anoche a última hora recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 24. «La Patrie» asegura que el emperador ha mandado el gran cordon de la Legión de Honor al príncipe de Asturias.

Cracovia 24. Los insurrectos derrotados completamente, se dispersan y se refugian en Galitzia.

Lisboa 26. Contestando a una interpelación dirigida en la Cámara de diputados al gobierno sobre los asuntos de Polonia, el marqués de Loulé confesó haber sido brindado por Inglaterra para hacer manifestaciones a Rusia en favor de Polonia, y dijo que Portugal haría estas manifestaciones en la Cámara, por unanimidad, sió un voto de confianza a ministerio.

BOLSA-COTIZ OFICIAL DE AYER 24			
	Ult. pr.		Ult. pr.
Efectos públicos		De Jun. 2,000.	100-75
Cons. al con.	51-60	De ags. 2,000.	99-00
Id. fin de mes	00-00	De Julio 2,000	96-65
Diff. al cont.	46-53	De mar. 2,000	00-00
Id. fin de mes	46-53	Obras públic.	96-65
Id. fin próx.	46-73	Canal de I. II.	111-00
Amort. de 1.ª	36-50	Oblgs. del Est	95-50
Id. de 2.ª	21-10	Banc España	211-50
Personal.....	24-60	Créd. de Esp.	2,300
Carrts. y socs.		Id. Mob. Esp.	90
De abril 4,000	101-60	O de lamisma	2,000
Id. de 2,000..	102-00	Canal de Cas.	4,000
		Londres a 90 d. fecha.	50-15
		Paris a 8 dias vista....	5-22

ESPECTACULOS DE HOY.

TEATRO REAL.—Funcion extraordinaria.—A las 8 1/2.—La fuerza del destino. PRINCIPE.—A las 4 1/2.—A casa de divorcios.—Baile.—El mudo por compromiso. A las 8 1/2.—La farsa.—Baile. VARIADADES.—A las 8.—El Castillo de naipes.—Baile.—Como marido y como amante. NOVEDADES.—A las 4 1/2.—La almohada del diablo. A las 8 1/2.—La misma funcion. ZARZUELA.—A las 4 1/2.—Matilde y Malah-Adhel. A las 8 1/2.—Memorias de un estudiante.—Una vieja. CIRCO.—A las 4.—Pedro el negro; ó los bandidos de la Lorena. A las 8.—El Trapero de Madrid.

DIARIO DE MADRID.

SANTOS DEL DIA 25.—La Anunciacion de Nuestra Señora y la Encarnacion del Hijo de Dios y San Dimas el Buen Ladrón. Cufros.—Se gana la indulgencia plenaria de Cuarenta horas: en la iglesia de monjas Benedictinas de San Plácido, donde se celebrará a Nuestra Señora de la Encarnacion con misa mayor y sermon que predicará D. Sebastian Fernandez y por la tarde completas y procesion y reserva. En la iglesia de monjas de la Encarnacion se celebrará a su titular con misa solemne y sermon, y por la tarde completas: estará todo el dia S. D. M. manifestado.—Se celebrará con solemnidad al misterio del dia en las parroquias, Capuchinos, capilla del Monte de Piedad, San Isidro, Italianos y capilla de Palacio. —Por la tarde habrá en el Colegio de Loreto ejercicios con manifesto y sermon que predicará D. Juan Bolaños, terminando con la reserva y el miserere al Santísimo Cristo de la Obediencia.—Prosigan celebrándose las novenas y setenarios de la Virgen de los Dolores, siendo los ejercicios por la tarde en las Arrepentidas, San Sebastian, Santo Tomás, Santo Domingo, Servitas, Escuelas Pias de San Fernando, Recogidas, Calatravas,

La noche en cuestion me hallaba en un estado que se acerca bastante a la locura. Habíasele dicho que Mad. Lalande era una parisiense llegada recientemente de la capital. ¿No podría volverse a ella de repente? Si dejaba la ciudad antes de que volviese Talbot ¿no la perdería para siempre? No pude soportar un pensamiento tan afflictivo, y puesto que mi dicha y porvenir estaban en juego, me decidí a obrar con una firmeza varonil. En una palabra, acabado el espectáculo seguí a la dama hasta su casa, tomé nota de las señas, y al otro dia la envié una larga y laboriosa epistola, en que la contaba de plano mi pasión.

Me espresaba brava y libremente; en una palabra, hablaba con pasión, y no la oculté nada, ni aun el defecto de que he hablado. Mencioné las circunstancias novelescas de nuestro primer encuentro y las miradas que habíamos trocado. Llegué hasta declararme convencido de que me amaba, presentando esta convicción y el ardor de mi afecto, como dos escusas que debían justificar una conducta imperdonable de otro modo. Presenté, como tercera circunstancia atenuante, el temor que experimentaba de que dejara la ciudad antes de haber conseguido presentarme a ella segun mandan las reglas de la etiqueta, y terminé la carta mas estravagante y ardiente que se ha podido escribir, por una franca declaración de mi posición y fortuna, y por ofrecerle mi corazón y mi mano.

Aguardé la respuesta en un paroxismo angustioso, y pasado un intervalo, que me pareció un siglo, llegó la respuesta.

Si llegó, y por novelesca que pueda parecer esta narración, recibí una carta de Mad. Lalande, de la rica y hermosa Mad. Lalande, a quien todo el mundo idolatraba. Sus ojos, sus ojos soberbios, no habian dado un mentís a su corazón. Como verdadera francesa que era, obediencia a los consejos de su razón, a los generosos impulsos de su naturaleza, despreciando la prudencia convencional. Ella no respondía a mi oferta, parapetándose tras un silencio desdenoso. No me devolvía mi carta sin abrir la, sino que me dirigía una respuesta trazada por sus dedos de hada, y concebida en estos términos:

«El caballero Simpson me perdonará de no escribir la hermosa lengua de su país tan bien como quisiera. Hace poco tiempo que he llegado a América y no he tenido aun tiempo de estudiarla.»

Esta excusa explicará el laconismo de mi respuesta: añadiré ¡ay! que el caballero Simpson ha adivinado mis pensamientos... ¿debe decir más? ¡no he dicho ya demasiado?

EUGENIA LALANDE.

Besé un millón de veces esta carta; que respiraba tan nobles sentimientos, y que me hizo sin duda cometer una multitud de locuras, de que ya no me acuerdo. Entretanto, Talbot se obstinaba en no volver. ¡Ay! si hubiera podido tener la menor idea de los sufrimientos que su alejamiento causaba a su amigo, ¿su naturaleza simpática no le hubiera obligado a apresurar su vuelta? Sin embargo, no volvía. Yo le escribí. El me respondió, y aunque detenido por negocios urgentes, creía reunirse conmigo antes de poco. Me aconsejaba tuviese paciencia; que moderase mis trasportes; que me entregara a lecturas calmantes; que no bebiera vino mas fuerte que el Rhin, y que llamara en mi ayuda los consuelos de la filosofía. ¡Imbecil! ¿Por qué si no podía volver, no me enviaba una carta de introducción? Le escribí de nuevo, suplicándole me dirigiese una lo mas pronto posible; pero mi billete me fué devuelto por aquel animal de lacayo, con una nota de lapiz trazada en el sobre; el ganso habia ido a reunirse con su amo al campo.

«Ayer ha dejado S.—pero no sé sabe dónde. No ha dicho a dónde iba ni cuándo volvería. He creído, por lo tanto, que lo mejor sería devolverle la carta, conociendo vuestra letra, y que estareis mas ó menos impacientes.»

Se os ofrece sinceramente, Sr. S.

Escusado es decir que al recibir de esta comunicación di al diablo a amo y criado: —pero ¿qué conducía montarse en cólera? ¿Qué consuelo halla uno en quejarse?

Mi audacia natural me proporcionaba todavía un recurso que hasta entonces me habia salido bien, y resolví utilizarle hasta el fin. Por otra parte, mediante nuestra correspondencia, qué acto de simple inconveniencia podía cometer, no pasando los límites regulares, de que Mad. Lalande tuviera derecho a formalizarse? Desde la cuestion de la carta, rondé muchas veces alrededor de la casa, y llegué a descubrir que acostumbraba a pasar hora la hora del crepúsculo, en un parterre público al que daban las ventanas de su habitación, y al que la acompañaba un criado negro con librea. Allí, bajo la es-

pesa y frondosa bóveda de los árboles, en la penumbra gris de una hermosa tarde de otoño, aproveché una ocasión favorable para llegarme a ella.

Con el fin de engañar al doméstico, saludé a la paseante con todo el aplomo familiar de un conocimiento antiguo, y me contestó con una presencia de espíritu verdaderamente parisiense, alargándome la manita mas encantadora que puede verse. El negro se quedó inmediatamente detrás, y entonces, estando nuestros dos corazones llenos de amor hasta desbordarse, hablamos largamente y sin reserva de nuestra pasión.

Como Mad. Lalande hablaba la lengua inglesa con menos facilidad, aunque la escribía, la conversacion se tuvo necesariamente en francés, y en este dulce idioma, que parece haberse hecho para espresar la pasión, di libre curso al impetuoso entusiasmo de mi carácter, con toda la elocuencia que pude emplear, suplicándole consintiese en nuestra inmediata union.

Mi impaciencia la arrancó una sonrisa, y se parapetó tras la antigua barrera de las conveniencias, esa pesadilla que se levanta las mas veces entre nosotros y la felicidad, hasta el dia en que huye de nosotros para siempre el momento de ser dichosos. Me dijo que habia sido indiscreto en hablar a mis amigos del vivo deseo que experimentaba de serle presentado, sabiéndose que no la conocía, y que no podía ocultarse la época de nuestro primer encuentro. Después aludí, no sin enrojecerse un poco, a la reciente fecha de aquel encuentro; añadiendo que casarse inmediatamente sería inconveniente y faltar a las leyes de la etiqueta; sería prematuro. Formuló estas objeciones con tan encantadora sencillez, que me arrebata, abatiéndome al propio tiempo que me convenia, llegando hasta acusarme, riendo, de obrar con demasiada imprudencia y aturdimiento. Me hizo observar que recordara que yo no sabia verdaderamente quién era ella, que ignoraba su fortuna, su parentela y posición en el mundo, y me suplicó, dando un profundo suspiro, reflexionase en la proposición que acababa de hacerla; y calificó mi amor de infatuacion é ilusion pasajera, sin fundamento sólido, hijo de la imaginacion más bien que del corazón. Murmuró por fin su negativa en el momento que las sombras del dulce crepúsculo se condensaban en torno suyo, y después con una ligera presión de su pequeña mano echó por tier-

ra en un instante el edificio de argumentos que acababa de erigir.

Yo respondí como mejor pude y como un enamorado solo puede responder. Hablé con calor largamente y con persistencia, de mi decision, de mi pasión, de su asombrosa belleza y de mi admiracion sin límites, y para concluir, me apoyé con una energía persuasiva en los peligros que amenazan turbar el curso del amor; «el curso de los verdaderos amores, que no he corrido nunca sin obstáculo (1),» y terminé diciendo que habria imprudencia manifiesta en prolongar inútilmente las relaciones.

Este último razonamiento pareció modificar por fin la rigorosa determinacion de la amante. Dejéese ablandar, pero añadió que existía otro obstáculo, en el que no parecía haber reflexionado; y este punto, demasiado delicado para tratarse por una mujer, al abordarle se veía obligada a sacrificar sus sentimientos... pero ¿por qué, qué sacrificio no se impondría? Tratábase de la cuestion de edad ¿Sabia yo, y lo sabia perfectamente, qué diferencia habia entre nosotros respecto a esto? Que la edad del marido pasase en algunos años a la de la mujer, por ejemplo quince ó veinte años, el mundo nada tiene que decir de esto y lo considera como muy conveniente; pero por su parte, ella habia opinado siempre que el marido no debía jamás ser mas joven que su compañera. En este caso, la desproporcion no era natural y causaba muchas veces ¡ay! la desgracia de las familias. Ahora bien, yo no tenia mucho mas de veintidos años, y por mi parte, ignoraba quizá que la edad de mi Eugenia subia a mucho mas de esta cifra.

Aquella confesion manifestaba una nobleza de alma y una dignidad llena de candor que me encantaron, que remacharon eternamente mi cadena, costándome trabajo reprimir mis trasportes.

—Mi dulce Eugenia, exclamé, ¿por qué os inquietais por eso? Aunque tengais algo mas edad que yo, ¿qué importa? Las opiniones mundanales no son mas que necesidades convencionales. Para corazones tan amantes como los nuestros, ¿qué diferencia hay entre una hora y un año? ¡Yo tengo veintidos años, decís! Os lo concedo, pero lo mismo podríais haberme echado veintitres. Ahora bien, vos misma, mi querida Eugenia, no podéis tener mas de... mas de... de... de...

(1) Frase shakespeareana convertida en proverbio. (Nota del T.)

Caballero de Gracia, San Antonio de los Portugueses, D. Juan de Alarcon y San Justo, y por la noche en la Capilla de Palacio, Irlandeses, Santiago, San Luis, San Pedro, San Lorenzo, San Ildefonso, San Martín, Italianos, San Ignacio y Santa Catalina de los Donados.

Visita de la Corte de María: Nuestra Señora de la Encarnación en su iglesia ó San Plácido, ó la de Gracia en su iglesia ó en San Ignacio.

En la capilla de Nuestra Señora, llamada del Obispo, en la plazuela de la Paja, se gana jubileo plenísimo el martes por la tarde y todo el miércoles 23 del corriente. La capilla se halla adornada con las preciosas colgaduras que tanto han admirado los inteligentes en los años anteriores.

CAFÉ. — Con el título «Los Pirineos» hace unos cuantos días se ha abierto uno nuevo en la Carrera de San Gerónimo al lado de la obra del Buen Suceso. Hemos tenido ocasión de visitar este establecimiento y no podemos menos de recomendarlo al galante público madrileño, pues verá cuantas personas honran aquel, que el dueño del mismo no perdona ni omite medio alguno en beneficio de sus numerosos parroquianos; y esto unido á los buenos ratos que proporciona el conocido pianista Sr. Mancho, hace que la noche se pase pronto en medio de los trozos de las lindas óperas de Verdi y otros no menos célebres compositores.

ORDEN DE LA PLAZA. — Servicio para el día 23. — Parada: Borbon y Cuencia. — Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor brigadier coronel de Borbon, D. Antonio Caballero de Reda. — Jefe de día: Señor comandante capitán de Cuencia, D. Alejandro Vicario Mogrovejo. — Visita de Hospital: Borbon. — El general gobernador Serrano del Castillo.

**ANUNCIOS.**

INDUSTRIA Y COMERCIO. — AGENCIA COMERCIAL DE LA ADUANA. Calle de Carretas, núm. 37. Cto. principal

Este local está solo dedicado para la venta de los géneros dejados nuevamente de cuenta, proviniendo de saldos de secuestros de la aduana y otras causas. Puestos á la venta por orden, amigablemente y al contado, tasados en un 40 por 100 de rebaja sobre sus precios ordinarios.

Una gran cantidad de telas (mas de 800 piezas) de todos anchos, para camisas, sábanas, tableros, etc.; garantizando verdaderas telas de puro hilo de Holanda, de Sajonia y de Silesia, desde 4 1/2 la vara. Y mas de 400 mantelerías verdaderas de Sajonia, puro hilo, de mano, compuestas de mantel y doce servilletas, tasadas y puestas en venta á 60 reales, en lugar de 100.

Fines servicios á 12 cubiertos, dibujos de rosas, guirnalda y de personajes, á 125 y 180 rs., en lugar de 175 y 200.

Servicios estrafalares, satinados, de caza y de dibujos, los mas ricos, desde 8 duros hasta 25, para 6, 18 y 24 cubiertos, precios en proporción.

Una gran cantidad de manteles sueltos, para 6, 8, 12, 18 y 24 cubiertos, desde 15 rs. hasta 100.

Mas de mil docenas de pañuelos de hilo puro, ó hilo de batista, tasados desde 30 reales, 35, 40, 50, 60, hasta 200 la docena.

200 docenas de toallas adamascadas, de granito, de todos tamaños, desde 60 á 180 reales docena.

Una gran cantidad de servilletas y manteles para té, en blanca y colores, desde 25 hasta 60 rs. la docena.

Una partida de franclas de colores y blancas, á precios nuevamente reducidos, desde 10 á 14 rs. la vara.

400 docenas de pecheras hechas á mano, reducidas á 80, 100, 150 y 200 rs. la docena, en lugar de 125, 150, 200 y 250.

El local de la venta está de manera que las señoras puedan escoger con comodidad.

Todos los géneros han pagado los derechos de entrada, de manera que en los precios de venta no hay otros gastos.

AGENCIA COMERCIAL DE LA ADUANA

LA SEÑORA  
DONA TRINIDAD MERRY DEL VAL DE MENDOZA, falleció el 5 del actual.

D. Fernando de Mendoza, viudo, D.ª María Isabel, hija, la Sra. D.ª Trinidad del Val de Merry, madre, D. Rafael Carlos y D.ª Luisa, hermanos; los herederos políticos, tíos, primos y demás parientes y amigos de dicha señora, suplican á los amigos que por obediencia involuntaria no se les haya remitido escueta de aviso, lo encomiendan á Dios y se sirven concurrir á las honras que por su alma se han de celebrar en la iglesia de San Antonio del Prado, el jueves 26 del corriente á las diez y media de la mañana.

El duelo se despide en la iglesia.

EMPERADOR. — VINOS FINOS Y Lafios, elaborados á todo coste por bodegueros de Burdeos, procedentes de un viñedo de la Mancha que tiene esta denominación.

Calle de Atocha, 67. — (21, 22, 23, 24, 25, 26, 27 y 28.)

**LIQUIDACION DEFINITIVA Y HASTA LA ULTIMA PIZZA.**

**TRASPASO DEL ALMACEN Y TODOS SUS UTENSILIOS.**

Venta de una gran cantidad de camisas para señoras y caballeros (de hilo fino y extra-fino en lisas y bordadas.)

**TIRAS BORDADAS Y ENTREDOSOS.**

**PECHERAS DE HILO FINO EN LISAS Y BORDADAS.**

PAÑUELOS DE IDEM, IDEM.

Chambras elegantes, cuellos y mangas, enaguas, faldas para bautizar, calzoncillos y pantalones de todas clases: una gran cantidad de lienzo fino para camisas y sábanas sin costura, juegos de mantelerías finas desde 6 hasta 24 cubiertos etc.

VERDADERA REBAJA CON 40 POR 100 DE SU PRECIO DE COSTE.

**CALLE DE LA MONTERA, NUMERO 2.**

SE CEDEN VARIAS HABITACIONES cerca de Palacio. El conftario de frente al teatro Real dará razon. No es casa de huéspedes.

CONMIGO NO HAY COMPETENCIA. — Las cajitas de madera barnizadas con todos los objetos de escritorio, su precio en todas partes 16 rs., se dan á 12 y se regala un par de jermelos. Tambien hay otras pulimentadas con todos los objetos mas finos y el papel vieta superior, á 20 rs. Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero. — Especialidad en sobres á 2 rs. el 100.

FERRO-CARRILES DE MADRID Á ZARAGOZA Y Á ALICANTE. — Desde el día uno de marzo de 1863 se harán, además del servicio actual, dos trenes mistos de temporada, con coches de todas clases: el 22 saldrá de Madrid á las 10 y 38 m. de la mañana, y llegará á Aranjuez á las 12 y 5 m. de la tarde; y el otro saldrá de Aranjuez á las 3 y 40 m. de la tarde, para llegar á Madrid á las 3 y 29 m. de la misma. Estos trenes harán escala en todas las estaciones intermedias entre Madrid y Aranjuez. — (20, 21, 22, 23 y 24).

TRASPASO. — MUY PROXIMO A LA Puerta del Sol se cede una tienda de dos puertas: su alquiler es arreglado. En la calle de Hortaleza, núm. 1, almacén de papel, informarán. — (22, 23 y 24).

SE CEDEN VARIAS HABITACIONES cerca de Palacio. El conftario de frente al teatro Real dará razon. No es casa de huéspedes.

CONMIGO NO HAY COMPETENCIA. — Las cajitas de madera barnizadas con todos los objetos de escritorio, su precio en todas partes 16 rs., se dan á 12 y se regala un par de jermelos. Tambien hay otras pulimentadas con todos los objetos mas finos y el papel vieta superior, á 20 rs. Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero. — Especialidad en sobres á 2 rs. el 100.

FERRO-CARRILES DE MADRID Á ZARAGOZA Y Á ALICANTE. — Desde el día uno de marzo de 1863 se harán, además del servicio actual, dos trenes mistos de temporada, con coches de todas clases: el 22 saldrá de Madrid á las 10 y 38 m. de la mañana, y llegará á Aranjuez á las 12 y 5 m. de la tarde; y el otro saldrá de Aranjuez á las 3 y 40 m. de la tarde, para llegar á Madrid á las 3 y 29 m. de la misma. Estos trenes harán escala en todas las estaciones intermedias entre Madrid y Aranjuez. — (20, 21, 22, 23 y 24).

TRASPASO. — MUY PROXIMO A LA Puerta del Sol se cede una tienda de dos puertas: su alquiler es arreglado. En la calle de Hortaleza, núm. 1, almacén de papel, informarán. — (22, 23 y 24).

NUEVA CASA DE PRESTAMOS. — SE da dinero sobre toda clase de efectos. Calle de Fuencarral, núm. 5, principal.

SE CEDEN VARIAS HABITACIONES cerca de Palacio. El conftario de frente al teatro Real dará razon. No es casa de huéspedes.

CONMIGO NO HAY COMPETENCIA. — Las cajitas de madera barnizadas con todos los objetos de escritorio, su precio en todas partes 16 rs., se dan á 12 y se regala un par de jermelos. Tambien hay otras pulimentadas con todos los objetos mas finos y el papel vieta superior, á 20 rs. Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero. — Especialidad en sobres á 2 rs. el 100.

FERRO-CARRILES DE MADRID Á ZARAGOZA Y Á ALICANTE. — Desde el día uno de marzo de 1863 se harán, además del servicio actual, dos trenes mistos de temporada, con coches de todas clases: el 22 saldrá de Madrid á las 10 y 38 m. de la mañana, y llegará á Aranjuez á las 12 y 5 m. de la tarde; y el otro saldrá de Aranjuez á las 3 y 40 m. de la tarde, para llegar á Madrid á las 3 y 29 m. de la misma. Estos trenes harán escala en todas las estaciones intermedias entre Madrid y Aranjuez. — (20, 21, 22, 23 y 24).

TRASPASO. — MUY PROXIMO A LA Puerta del Sol se cede una tienda de dos puertas: su alquiler es arreglado. En la calle de Hortaleza, núm. 1, almacén de papel, informarán. — (22, 23 y 24).

SE CEDE UN GABINETE Y ALCOBA de uno ó dos caballeros, con asistencia ó sin ella. Calle de los Negros, núm. 3, cuarto segundo. No es casa de huéspedes.

SE TRASPASA EL ESTABLECIMIENTO de peluquería y barbería, ó el local, calle de Carretas, núm. 27, cuarto principal. En el mismo darán razon.

LAS ELECCIONES. — SUS VICIOS. — La influencia moral del gobierno. — Estadística de la misma y proyecto de reforma electoral, por D. Luis María Pastor. — La importancia del asunto que se dilucida con argumentos irrefutables en este folleto, obra de uno de nuestros mas acreditados publicistas; no necesita encaerarse. Se vende á 4 rs. en las librerías de Durán, Moro, Leocadio Lopez y Bailly-Baillière.

EL MEDICO-CIRUJANO CATALAN D. Joaquin Dalmau sigue curando las enfermedades crónicas, tenidas muchas de ellas por incurables, como la parálisis neuralgias, etc. Recibe calle de la Greda, núm. 24, principal, de doce á cuatro de la tarde. — (10 12 14 16 18 20 22 24 26 28 30 y 1.º)

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.  
Editor D. Hilarión de Zuloaga.

Me callé, esperando que Mad. Lalande me interrumpiese para decirme su edad exacta; pero una francesa rara vez sigue la línea recta; siempre busca cuando se la dirige una pregunta dificultosa, alguna evasiva peculiar suya. Eugenia, que hacia uno ó dos minutos parecia buscar alguna cosa en su jubon, dejó caer al fin una miniatura sobre el verde, apresurándose á levantarla del suelo y entregársela.

—Guardadla, me dijo con una de sus sonrisas mas seductoras; guardadla por mi amor, por el amor de aquella á quien el pintor ha favorecido demasiado; y además, detrás de ese dige hallareis tal vez lo que parece deseais. Ya empiezan á aumentarse las sombras, pero mañana por la mañana podéis examinar ese retrato á vuestro placer. Entre tanto sed mi caballero y acompañadme á casa. Esperamos á algunos amigos y habrá música, pudiendo prometeros desde luego que oireis buenos cantantes. Nosotros los franceses somos menos etiqueteros que vuestros compatriotas, y no tendria el menor inconveniente en haceros aparecer como un conocido antiguo.

Dicho esto tomó mi brazo y la conduje á su casa. Mad. Lalande habitaba una hermosa casa grande, que creo estaba amueblada con mucho gusto; no pudiendo pronunciar una opinion definitiva sobre esto, porque era ya oscuro cuando llegamos á la morada de Eugenia, y en las casas americanas de primer orden se gozaba el mayor tiempo posible y durante los calores del estío, de la dulzura de la media luz. Sin embargo, cerca de una hora despues de mi llegada, se encendió en el salon principal una lámpara solar, adornada con una pantalla, y entonces vi que aquella sala estaba adornada con rara elegancia, y al mismo tiempo con esplendor; otros dos salones, donde se hallaban la mayor parte de las visitas, permanecieron en una agradable semi-oscureidad. Aquella era una excelente costumbre que dejaba á los convidados la eleccion de la sombra ó del día, y que los pueblos trasatlánticos debían apresurarse á imitar.

La soirée que pasó allí, fué sin duda alguna, la mas deliciosa de mi vida. Madame Lalande no habia exagerado el talento músico de sus convidados, pues á no ser en Viena, yo no habia oído nunca cantar tan bien en una reunion particular, siendo el instrumental numeroso y de una habilidad notable. La música vocal se dejó casi por completo á las señoras, y ninguna lo hizo mal. A madame

Lalande le llegó el turno á su vez, y levantándose de la silla que ocupaba junto á la mia, se dirigió sin afectacion ni monada hacia el piano, seguida de uno ó dos caballeros y de su amigo de la ópera. Yo me sentí tentado de escoltarla, pero comprendí que teniendo en cuenta la manera como habia sido presentado, lo mejor seria no menearme y permanecer desapercibido en mi rincón. Mi reserva me privó del placer de ver á mi amada, pero no de oirla.

Produjo en el auditorio un efecto eléctrico; en mí hizo una impresion aun mas viva, que no acertaria á describir con propiedad, y que debía provenir en parte, del amor de que estaba poseido, entrando tambien por mucho mi conviccion de su gran sensibilidad. El arte no sabia dar una expresion mas apasionada á un aria ó á un recitativo. Su manera de decir la romanza del *Olelle*, y el modo de interpretar el *Salmio sasso* de los *Capuleti*, resuenan todavia en mi oido. Su voz abrazaba tres octavas, estendiéndose del *re* de contralto al *re* de soprano, y aunque de un poder suficiente para llenar el gran teatro de Nápoles, arrojaba con la prevision mas minuciosa todas las dificultades de la vocalizacion, subiendo y bajando la escala, ejecutando las cadencias y trinos con la mas perfecta ligereza. En el final de la *Sonambula* produjo un efecto extraordinario en el pasaje: *ad libitum* no me acuerdo ya de las palabras.

Ah! non guinge uman pensiero  
Al contento o' d'io son piena.

En este lugar, imitando á la Malibran, modificó la frase de Bellini y bajó su voz hasta el *sol bajo* de tenor, y despues por una rápida transicion llegó al *sol* de la tercera escala, saltando así un intervalo de dos octavas.

Cuando dejó el piano donde habia ejecutado aquellos milagros de melodia vocal, vino á ocupar su puesto junto á mí y le espresé con términos del mas profundo entusiasmo el placer que me habia causado. Yo no hablaba de mi asombro, aunque hubiese experimentado una sorpresa extrema, porque cierta debilidad, ó mas bien cierta emocion temerosa de la voz que habia creído observar en su conversacion ordinaria, me habia hecho temer no fuese un cantante de primera fuerza.

Nuestra charla fué larga, animada y sin interrupcion; fué una especie de abandono sin reserva. Eugenia me hizo la costara los primeros incidentes de mi vida;

fiada, me obligó á abandonar mi empeño, y me resigné á entrar en mi casa, consolándome de no haber ni aun podido tocar el pelo de su ropa, con la esperanza de que al día siguiente me presentaria en la suya mi amigo en debida forma.

Acabó por llegar el día siguiente; es decir, que el día sucedió á una larga y fatigosa noche de impaciencia; minuto tras minuto se pasó una hora, marchando los minutos con la lentitud del caracol, tristes é innumerables; pero dice el proverbio que no hay plazo que no se cumpla, y el mio tuvo fin llegando el término de mi espera. Sonó el reloj, y en el momento mismo en que el último eco argentino se desvanecía, me paraba delante del hotel B... y preguntaba por Talbot.

—Ha salido, contestó un criado, que era justamente el de mi compañero de la víspera.

—Ha salido! repeti retrocediendo seis pasos. Permitted que es diga que es imposible, que es increíble. Mr. Talbot no ha salido, ¿lo entendéis?

—Señor, mi amo ha salido; es cuanto puedo decirlos. Así que se desayunó salió á caballo para S... y ha dicho que no volveria hasta dentro de ocho días.

—Quedé petrificado de horror y de cólera. Procuraba hablar, pero mi lengua lo rehusaba. En fin, volví pies atrás, pálido de rabia enviando á paseo á los inferiores á la triba entera de los Talbot. Era evidente que mi amable amigo se habia olvidado de nuestra cita en el momento mismo en que se la daba, pues se jactaba de no faltar nunca á su palabra. No habia mas que tener paciencia, y sofoeando mi despecho cuanto pude, me paseé por la calle con muy mal humor, dirigiendo á cada amigo que encontraba preguntas fútiles acerca de la habitacion de madame Lalande. Todos, á lo que vi, la conocian de nombre, y casi todos la habian visto; pero no habitaba en nuestra ciudad sino desde hacia algunas semanas, y muy pocos de los que encontré tenían el honor de conocerla, y aun los que la conocian era demasiado reciente su trato para poder ó querer permitirse presentarme en una visita matutina. Mientras estaba en estas investigaciones, desesperando de conseguir nada, y me entretenia con tres jóvenes del objeto que ocupaba mi corazón, quiso la casualidad que acertase á pasar la dama.

—Precisamente viene aquí, exclamó uno de ellos.

—Admirablemente bella, añadió el segundo,

—Es un ángel terrostre! repitió el tercero.

Yo miré y apercibi á la encantadora vision de la ópera, en un coche descubierta que venia por la parte por donde nosotros estábamos, bajando lentamente la calle, acompañada de la jóven que habia visto en el mismo palco.

—La que la compañía se conserva admirablemente bien, añadió el primero que habia hablado.

—¿Qué asombro! continuó el segundo interlocutor. Conserva todavia el brillo de la juventud! ¿El arte hace prodigios! A fé mia que tiene mejor aspecto que cuando la encontré en París hace cinco años. Es aun una buena moza; ¿no te parece á tí lo mismo, Froissart?... perdona, quise decir Simpson.

—¡Aun! exclamé; ¿y querreis decirme por qué no lo ha de ser? Comparada con su amiga, se parece como la estrella de Venus á una lamparilla, ó un gusano de luz á una oruga.

—Ah, ah, ah! muy bien, Simpson; tenéis un tacto maravilloso para hacer descubrimientos... sobre todo descubrimientos originales.

Dicho esto nos separamos, mientras uno de los tres paseantes tarareaba un divertido vaudeville, del que no recuerdo mas que este pasaje:

Nanon, Nanon, Nanon, abaja;  
Nanon, Nanon de l'Enclès.

Durante este pequeño coloquio, una cesa me consoló, si bien contribuyera á mantener la pasion que me consumia. En el momento en que pasó el carruaje de Mad. Lalande cerca del grupo que formábamos, vi que me reconoció; más todavia, me favoreció con la mas seráfica de las sonrisas, prueba evidente de que se acordaba de mí.

En cuanto á la esperanza de serla presentado me era forzoso renunciar á ello hasta el día en que á Talbot le agradase volver del campo. Mientras llegaba, frecuentaba asiduamente los parques en que se reunian las gentes de buen tono; y finalmente, tuve el gusto supremo de volverla á ver en el teatro, donde la descubri por la primera vez, y en donde mi mirada volvió á encontrar la suya. Pero aquel gozo no me fué concedido sino al cabo de quince días. Durante este intervalo fui todos los días á casa de Talbot, donde siempre me crispaba los nervios el eterno «no ha vuelto aun», de su doméstico.